

二〇二五年 新年に寄せて
明けましておめでとうございます。二〇二五年の新年を迎え、皆さんとともに新たなスタートを切れることを嬉しく思います。



メッセージを読む 瑞恒さん

昨年は厳しい環境の中、全社一丸となって挑戦を続けました。「安全」「品質」「生産性」「風土」の向上を基盤に、お客様からより必要とされる存在へと成長することができた一年だったと思います。また、プロジェクト無限やITゼミを通じて改善活動が成果を上げ、県知事から「神奈川がんばる企業エース」に認定されたことは、私たちの取り組みが社会から評価された証であり、大きな励みとなりました。

二〇二五年を迎えるにあたり、日本経済全体では緩やかな成長が期待されています。（中略）事業所間を超えた作業応援や改善活動「ムダ」「ムラ」「ムリ」を抑える創意工夫が、重要なテーマとなります。引き続き皆さんのご協力をよろしくお願いたします。

一方で、二〇二五年はトコトコにとって大きなチャンスの中でもあります。私たちの人財育成や改善活動、DXへの取り組みが外部から注目を集め、すでに二件の会社紹介の機会が予定されています。一つは関東経済産業局からの依頼により、二月の同局主催セミナーで当社のDX事例を発表することが決まっております。もう一つは、複数企業をお招きした事業所紹介です。改善コンサルタントの方からトコトコの改善思考とその成果を高く評価いただき、改善活動の勉強会と現場見学会を実施する予定です。

さらに、神奈川県への支援を受け、「神奈川がんばる企業エース」としてトコトコの活動が新聞やSNSを通じて広く紹介される予定にもなっています。お客様から寄せられている新たな期待に応えるとともに、これらの機会を最大限活かしてさらなる成長を目指していきたいと考えています。

二〇二五年も、プロジェクトや社内活動、新しく生まれ変わった創意工夫報告書を活用しながら、「一緒に働きたいと思われたい」社会人としての魅力を磨いていきたいと思います。個々の成長がチームとしての飛躍につながり、トコトコ全体で「幸せづくり」の実現に近づいていけると確信しています。

最後になりますが、新しい年が皆さんにとって素晴らしい一年となることを心から願っています。本年もどうぞよろしくお願いたします。（櫻井瑞恒）



神奈川がんばる企業 エース認定！

二〇二四年十月二十一日（火）、神奈川県より、独自の工夫等を実施して成長した県内の中小企業・小規模企業として「神奈川がんばる企業」に、そして「神奈川がんばる企業」のうち、ビジネスモデルの獨創性・地域への貢献度等が特に優れているとして、「神奈川がんばる企業エース」に認定していただきました。

「天学教授を招いた社内IE勉強会を全社員が受講し、知識やスキルを習得。拠点ごとにプロジェクトチームを設立し、業務改善に取り組んだ結果、作業効率とサービスの向上を無限の活動を高く評価いただきました。」

認定式の様子

「天学教授を招いた社内IE勉強会を全社員が受講し、知識やスキルを習得。拠点ごとにプロジェクトチームを設立し、業務改善に取り組んだ結果、作業効率とサービスの向上を無限の活動を高く評価いただきました。」

二〇二四年十月二十九日（火）には、神奈川県庁で開催された認定式に代表取締役及び関係社員が参加。黒岩知事より認定証と副賞の盾を拝受しました。

年初からは、認定企業支援の一環として、SNSや新聞、神奈中バス広告でトコトコをPRしていただけたら幸いです。広告を見かけた際は、ぜひ今回の背景を思い出していただければ幸いです。

全社で取り組んでいる活動をご評価していただいたことを、大変嬉しく思います。これからも全員が改善意識を持って業務に励んでいきましょう。

内定者懇親会開催！

二〇二四年十一月一日（金）、本社にて内定者懇親会を開催しました。

（上）参加者で記念撮影
（下）エース副賞の盾

集まったのは二〇二五年四月入社の内定者七名。自己紹介・コミュニケーションゲーム、最後に質疑応答と懇親会を実施しました。

（上）参加者で記念撮影
（下）コミュニケーションゲームの様子

集合時は緊張している様子だった皆さんも、ゲーム中には笑い声が溢れ、懇親会ではすっかり打ち解けた様子でした。

入社式でまたお会いできるのを楽しみにしています！

ベテラン先輩との交流会！

二〇二四年十一月十五日（金）、「ベテラン先輩社員との交流会」が開催されました。

今回集まったのは今春入社した一年目社員の皆さん。所属事業所・仕事について、自作パワーポイントで紹介し、今後目指したい先輩像についてブレインストーミングを行いました。相談タイムではベテラン先輩に今抱える悩みを相談し、アドバイスをもらいました。

お仕事も慣れてきた皆さん。さらなる成長に期待大です！

（上）参加者で記念撮影
（下）収穫した里芋

援農イベント開催！

二〇二四年十二月七日（土）、横須賀のBell Tree Farm様にて援農体験をさせていただきました。

集まったのは参加者希望者八名。畑まで車で移動し、里芋の収穫を手伝いました。たつぷりと水分を含んだ土が重たく、一株獲るのもひと苦労！それでも、土の中から里芋が顔を出した瞬間の喜びは格別です。

今回、特に人手が必要な収穫のタイミングにお手伝いさせていただきました。農家の皆さんが三六五日、毎日野菜に向き合い続けていることを改めて知り、その大変さと素晴らしいことに感動しました。

※場所と時間の都合上、今回は神奈川県内の事業所限定で参加者を募集・実施しました。ご了承ください。

まず驚いたのは、そのスケールの大きさや多様性、人の多さや喧騒、食事のおいしさです。チェンナイを含む南インドでは、首都ニューデリーのある北部とは文化はもちろん言語も異なり、同じインド人としても英語を共通語として使う場面が多いということを知りました。

また、日本でおなじみのカレーとナンという組み合わせの食事ではなく、様々な種類のカレーを特有の米料理ビリヤニや米粉を使ったパンなどと一緒に頂く料理が中心で、とてもおいしかったです。

インドは二〇二三年に人口で世界一となり、二〇二五年には経済規模で日本を抜き世界四位になる見通しです。さらなる成長が見込まれています。今回の視察研修では、ビジネス環境や治安のよい住環境、人材の優秀さも確認でき、大変魅力的な国であると実感しました。

直行便がなく、シンガポールで乗り継ぎ、到着まで二十時間近くかかる長旅でしたが、大変貴重な経験をさせて頂き、「百聞は一見に如かず」という言葉を実感する大変有意義な視察研修となりました。（島田）

インド視察研修参加報告

二〇二四年十一月十九日（火）から二十三日（土）まで、南インド地方タミルナドゥ州にあるチェンナイという都市に行ってきました。

チェンナイは、自動車をはじめとする産業が集積し、「インドのデトロイト」とも称されています。今回の視察では、日印の行政機関・企業・教育機関など合わせて十ヶ所を視察する研修に参加しました。

（上）参加者で記念撮影
（下）収穫した里芋

（上）参加者で記念撮影
（下）収穫した里芋

～トコトコ第99号～

★会社スローガン★

何も変えないことが一番悪い！

発行日：2025年（令和7年）1月10日（金）

新入社員自己紹介



★入手克行さん
 昨年三月より勤務しております、川崎事業所の入手克行と申します。私の業務内容は、工場内での油脂類の払出を担当させていただいております。今後も事故がないように安全に気を付けて作業してまいりますので宜しくお願い致します。

★金森偉益さん
 トーコン入社二年目の高齢者です。青春時代はスポーツ競技、飲み会にエネルギーを費やし、現在は、土いじり・メダカ飼育・車いじり等マイペースで出来ることをしています。業務は、生産に使用する油脂・ガス類の在庫管理を担当し日々在庫を切らさないよう確認と予測を行い緊張した毎日を過ごしています。

★小山真介さん
 皆さん初めまして、二〇二三年四月に川崎事業所に契約社員として入社した小山真介と申します。業務は、三菱ふそうの加工現場に油脂類を運搬しています。趣味は、巾着袋の製作に日々励んでいます。ミシンも三台目になります。物づくりは奥が深く毎日アイロンの掛け方・下糸のセットに苦労しています。最後にトーコン社員として今まで以上に一層努力しご期待に添えるよう精進致します。



『雷神社の大銀杏』
 菊田
 (東扇島)

トーコン写真展 『秋』



『札幌の秋』
 小黒
 (総サボ)



『赤とんぼ』
 平沼
 (川崎)



『KURENAI』
 高橋
 (本社)



『河口湖大石公園』
 善平
 (藤沢)



『冬隣風景にボツンと佇む地藏様』
 大島
 (幸浦)



『満天の星空』
 林
 (川崎)



トーコン写真展 『冬』



『色相』
 高橋
 (本社)

『秋の帳』
 工藤
 (川崎)

『樹齢千年の大イチョウ』
 中津川
 (総サボ)



『何かいる！』
 岩下
 (藤沢)



『旧柳下邸からの中秋月』
 菊田
 (東扇島)



『ロンドンバス走る冬の東京の街並み』
 大島
 (幸浦)



『五稜星の夢イルミネーション』
 高橋
 (本社)



『CAFE SANTA』
 アイン
 (習志野)



『ミニミニサンタ』
 鈴木
 (藤沢)



『新倉山浅間公園』
 善平
 (藤沢)



『降霜』
 林
 (川崎)



トーコンSNS情報
 トーコンでは各種SNSの公式アカウントを運用中！
 ここだけのトーコン情報が見られるかも！是非ご覧ください！



創意工夫報告累積表彰
 (累積二〇〇表彰)
 ◆石井大輔(横浜金沢)
 ◆レタラントウ(川崎/物流S)



★次回写真展テーマは「動物」
 二月二十六日(水)まで募集しています。皆様のご応募お待ちしております。



『雪に覆われる小さな池』
 田中
 (幸浦)



『霜柱』
 渡部
 (川崎)



『澄んだ空気と壮大な自然』
 櫻井
 (本社)

